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Maison des Sports 

29, boulevard Saint Michel  - 72000 Le Mans 

Tél. 02 52 19 21 17  - Site internet : www.pingsarthe.org 

Mail : comite.tennisdetable@maison-sports72.fr 

Compte-rendu du Comité Directeur du 06 mars 2017 

 
Date de création 07/03/2017 
Auteurs Nathalie CHARBONNEAU  
Approbateur Michel MENAGER  

Ordre du jour :    

 1. Points RH (sans les salariés) 
     2. Infos du président 
     3. Infos conseiller technique 
         Infos coordinateur 
     4. Point sur la SSS 
     5. Restitution groupe RH 
     6. Inscription et paiement en ligne des stages pour tous 
     7. Agrément services civiques 
     8. Tour des pôles 
     9. Election Président FFTT 
   10. Forfait téléphonique de 10€/mois pour Kévin Trécul 

  
 
 
 

Présents :, A PIRON, F BUREAU, M MENAGER, D HAMONIC, B GAUSSERAN, P
GAUDEMER, T BIGNON, P CHATEAU, V LOPEZ, C LEROY, E MARZIN, M. 
PREZELIN, O MODAT, J.M PLARD,  B.BODEREAU, J GUY  
 
Invités: F TOLLET, G TESSIER, N CHARBONNEAU, K TRECUL. 

Excusés : B BELLET, M VIGNERON, Q BATAILLE, S BRARD, F HERVE, J.C FOUCRIT, 
P MAHUET, C LEROUX, E TOURTEAU. 

Absents :  H FILLEUL 
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2. Infos du président 
 

• Présentation de Kévin. 
• Conseil de Ligue du 04 février :  

Action sur le public du milieu scolaire.  
Projet d’actions sur les publics scolaires dans le cadre de la nouvelle Olympiade et l’appel à 
projet JO 2024. En perte de terrain depuis les années 90, cet axe est à développer. Un Kit public 
scolaire en cours de réalisation sera finalisé dans un premier temps. Cette action est à mettre en 
œuvre la saison prochaine : une réflexion sur la diffusion aux clubs reste à débattre pour définir 
si les réunions de début de saison sont le meilleur moment (il faudrait peut-être une première 
information lors des AG Ligue et Comités). Dans le cadre de l’IREF une formation des bénévoles 
et volontaires sera nécessaire  
Projet olympiade 2016.  
Bruno BELLET confirme que, dans le cadre du CNDS, il y aura bien une table ronde commune 
avec des représentants de la DRDJSCS, de la région, la DTN, le CROS, la Ligue et les 5 
Comités (une seule pour 4 ans). 
L’axe important abordé sera le PTC (Projet Territorial Concerté). Chaque Comité pourra 
néanmoins rencontrer sa DDJSCS. La DRDJSCS nous a adressé début janvier le document 
Projet associatif Olympiade Tokyo 2020. Celui-ci est à retourner pour la mi-mars. Contrairement 
à la précédente Olympiade, la rédaction de ce document peut être réalisée librement et plus 
spécifiquement sur la discipline.  
Pour ce faire et afin de réaliser le meilleur support possible, plusieurs sources sont à utiliser :  
- Projet Olympiade Ligue 2016-2020 
- Projet Territorial de Développement Ligue (réalisé en 2013)  
- Synthèse du séminaire.  
Ce document devrait être utilisé également par la Région, et devra être la référence commune 
pour le développement des actions de la Ligue, des Comités, et des clubs. Il doit néanmoins 
suivre quelques critères prioritaires au niveau de l’état et la région (cf. support projet Tokyo 2024 
en annexe). En ce qui concerne le PTC, il est nécessaire de réaliser un tableau de synthèse des 
actions communes en amont. 
Projet territorial concerté (PTC) : 
2 volets : Ping Santé et Proxi Ping  
 Enveloppe globale de 15 000 € (5000€ pour les clubs action Sport Santé, 2000€ pour 
chaque comité action ProxiPing visites de clubs).  
Présentation du Kit sport santé de la Ligue de Languedoc Roussillon rapporté lors 
d’une visite sur place. Celui-ci sera offert gratuitement aux clubs labellisés Sport Santé  
Un fichier des clubs labellisés sera partagé sur l’espace collaboratif de la Ligue. La 
Ligue offrirait aux candidats à la formation animateur Sport Santé un kit matériel 
pédagogique à utiliser lors des séances (ou un bon d’achat de même valeur).   
Groupement d’employeurs : 
Bruno BELLET présente le projet de création d’un groupement d’employeurs 
(association qui serait créée avec des élus et des membres du GPD entre autres) 
Objectif : mettre à disposition de la Ligue, des Comités et des clubs des salariés, le 
groupement employeur devrait faciliter l’embauche de techniciens et serait éligible au 
Plan Emploi Club. Cette création a pour objectif de palier au déficit de professionnels 
sur des zones carencées. 
 Le Conseil de Ligue donne un avis favorable à l’unanimité pour la continuation du 
travail sur le projet avec le calendrier suivant : 
 - Décision d’adhérer ou pas au projet pour chaque département lors de leur prochain 
Comité directeur.  
- Travail administratif (Mise en place d’un projet : Statuts, règlement intérieur…)  
- Présentation du projet et validation lors du Conseil de Ligue en avril ou juin (inviter des 
élus du GPD)  
- Calendrier de recrutement des Groupements d’employeurs existent déjà dans certains 
départements, il leur appartient de décider de conserver leur indépendance ou bien de 
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rejoindre le projet. 
Nouvelle règlementation des tournois validée. 
Réforme du championnat  : pyramide des équipes régionales et jour de 
rencontre) avant 2018-2019. 
Balles plastiques  qui se cassent facilement, information remontée à la FFTT. 
Projet de site web commun  (ligue + comités) avec un membre de chaque comité. 
Pour la Sarthe ce sera Olivier Modat. 
 
Infos du comité départemental: 

• Statistiques au 01/03  : 3220 licenciés (+60 par rapport à saison passée), 2039 
licenciés tradi (-24), 1181 promo (+84). 

• 23 visites de clubs effectuées . 50% des clubs seront vus d’ici la fin de 
saison. 

• Invitation par le comité Sport Adapté aux étangs ch auds le 15 juin  avec 
Quentin et Kévin. 

• Le club de Marolles les Braults a reçu 400€  de bons d’achats par la Ligue. 
• Le montant du partenariat du comité s’élève actuell ement à 9 500€  avec 

l’arrivée d’un nouveau partenaire ADEVA (agence d’intérim). En attente d’Inter 
sports Guillaume va le relancer.  
 

• Cnds 2017 :la campagne est lancé  
 

Pour les clubs il n’y a pas de changement particulier 3 possibilités : 
- Demande individuelle (projet de 3000€ mini pour espérer avoir 1500€) 
- Demande auprès du cd qui reste tête de réseau  
- Ou par l’omnisports pour les clubs concernés  

 
 
• Reçu fin janvier le club d’Arnage pour action Ping sans Frontières  sous la 

forme d’un tournoi organisé le 10 mai 2017. Proposition d’un don de 100€ à 
Ping sans Frontières. 

§ Proposition adoptée à l'unanimité 
 
• Reçu courrier de la Ligue concernant une aide accordée aux athlètes de haut 

niveau pour l’entrée au CENS (école privée à Nantes) donnée par le comité 
d’in montant de 1000€ et de la Ligue de 2000€ (décision qui remonte à 
Octobre 2014). Le comité risque d’être sollicité pour Clara Beaudron. 
 

• Réunion GPD le 02 mars avec Francis, Fabrice à Angers. 
 

- Présentation de l’Espace Numérique de Travail  
- Projet Territorial Concerté, action Ping forme Santé  
- Cartographie territoriale  
 - Groupement d’employeurs, évolution du PEC  
 - Fichier bilan « ProxiPing »  
 
 - 3. Infos conseiller technique 

• Stage Petits As à La Roche/Yon de 3 jours : 3 sarthois présents (Eva 
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Fontaine Anille Braye, Calin Hortopan Asl et Kimany Rossens Boissard Ste 
Jamme qui remporte le tableau général. 

• 3 joueurs présents sur le stage détection régional : Djamael Boissard Ste 
Jamme, Camille Lebrun Vibraye et Clémence Bureau Arnage. 

• Arrêt de Thomas Monceau à la SSS. 
• 2ème tour du circuit Décathlon le 21 janvier à Parigné avec 180 inscrits. Bon 

déroulement. 3ème tour le 11 mars et tableau élite au Villaret 
• Championnat jeunes poussins : 9 équipes inscrites sur 3 journées. La 

première journée très poussive avec 3 forfaits, deuxième journée difficile 
avec 2 forfaits généraux Yvré et Villaret et forfait d’Asca Lavardin. 

       Infos coordinateur 
 
• Stage pour tous du 13 au 16/02: belle affluence, bon déroulement. Prochain 

stage du 10 au 13/04. 
• Stage sur sélection du 20 au 23/02 : petit effectif avec un mélange de jeunes 

du groupe détection plus des enfants issus des petits as. Bon déroulement. 
Prochain stage du 18 au 21/04.   

• Formation Technique : Kévin Trécul et Corentin Leroux  formation entraineur 
fédéral réalisée à La Roche sur Yon (5 jours en février). Ils sont également 
inscrits à l’examen de cette formation plus Axel le 01/04. Kévin et Axel sont 
reçus au grade d’arbitre régional. 

• Ping Tour Sarthe : certains achats ont déjà été réalisés (petit matériel, arche 
gonflable, etc). Quelques dates et lieux programmés : le 13/05 journée des 
filles à La Milesse, le 20/05 place des Jacobins avec la Ligue contre le cancer 
avec les salariés du comité, le 10/06 parking Décathlon sud organisé par le 
club de Parigné sans la prestation humaine, etc. 
 

    4. Point sur la SSS 
 
• Rappel de la décision prise d’arrêter la section sport études. Courrier envoyé 

à la Principale du collège Albert Camus et au Directeur Académique des 
Services de l’Education Nationale qui ont été choqué. Horaires aménagés 
acceptés pour les 4 jeunes restant au collège s’ils le souhaitent.   

• Club d’Arnage veut monter une section sportive scolaire à Arnage. Dans le 
courrier, il a été demandé le transfert de la section Camus à Arnage mais en 
principe, cela ne se fait pas. Alors la fermeture de la SSS est entérinée. 

• Entretien jeudi avec la famille de Faustin. 
 
   5. Restitution groupe RH 
 

• Au niveau de l’organisation humaine : Fabrice coordinateur (CDI 35h), 
Nathalie secrétaire/comptable (CDI 35h), Guillaume responsable TK (CDI 
35h), Quentin emploi d’avenir (CDD 3 ans 35h), Kévin création emploi 
avenir (CDD 3 ans 35h), sport emploi mi-temps CDI et stagiaire pour 
recherche partenaire et communication.  

• Permettrait de couvrir l’ensemble de nos besoins en MAD sur les clubs, 
Team/groupe détection et groupe minimes/cadets le samedi matin, 
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rassemblements techniques géographiques 3 ou 4 lieux par zone en 
remplacement de la section sportive scolaire et autres.  

• Guillaume est missionné sur le projet des rassemblements techniques 
géographiques. Présentation aux clubs début avril. Etre opérationnel pour 
le mois de juin. 

• Transférer certaines missions effectuées par Fabrice vers Nathalie, 
Guillaume et les 2 emplois d’avenir. Une liste est présentée pour chacun. 

• Mise en place de nouvelles activités (sport santé, écoles, entreprises, TAP, 
etc…). Prestations financières proposées : 25€/heure d’intervention et 
0,30€ par km. 

• Augmentation du tarif MAD qui passe à 37€. 
§ Proposition adoptée à l'unanimité 
 

6. Inscription et paiement en ligne des stages pour  tous 
 
• Recherche faite auprès de plusieurs sites. TICKASSO semble être la solution 

la plus avantageuse pour le comité (système de billetterie gratuit, simple et 
sur mesure pour nos évènements sportifs avec formulaire d’inscription 
personnalisable). 

• Frais de commission est de 1% du montant + 0,49€ fixe par billet. 
• Avantages pour les parents (plus besoin d’envoyer le règlement par courrier). 

Avantages pour le comité (plus de chèques à déposer en banque). 
• La plaquette stage version papier et version PDF existera toujours pour ne 

pas léser les participants réglant avec les chèques ANCV et les attestations 
aide au temps libre de la CAF. 

• Formule testée pour le stage pour tous d’Avril. 
• Le prix de la journée de stage passera à 14€ la saison prochaine. 
§ Proposition adoptée à l'unanimité 
 
   7. Agrément services civiques 
 

• Le comité décide de prendre 4 services civiques (2 en septembre et 2 en 
novembre ou décembre) et envoie par courrier sa demande dans la semaine. 

§ Proposition adoptée à l’unanimité 
 
   8. Tour des pôles 
  
• Arbitrage : Camille rencontre des difficultés au niveau de trouver des JA pour 

nos rencontres. Aidée par Janick et Patrick 
• Développement : résultats de l’enquête de satisfaction du site (83 réponses et 

68% des clubs représentés). Dans l’ensemble c’est correct. 
• Communication : réalisation et impression des affiches de la journée féminine 
• Challenge Evelyne Rouillon : bon retour de l’organisation de la manifestation. 

Moins de bénéfices à reverser à la Ligue contre le cancer, normal par rapport 
au nombre de participants. Rendez-vous est pris fin avril pour donner le 
chèque à la Ligue (Michel, Valérie et Nathalie). 

• Formation : 26 participants pour l’AR divisés par groupe de 13 dans 2 salles 
(maison des sports et St Pavace). 
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• Compétition : peu de litiges. Remontée GIRPE est positive. Réunion vendredi 
pour nouvelle compétition. 4ème tour du CF, les absents arrivent. 

 
    9. Election Président FFTT  
 
• Prévue le 25 mars 2017. 2 listes présentées (Christian Palierne et Cédric 

Mirault) mais les programmes ne sont pas encore diffusés en totalité. Dès 
connaissance, Michel les enverra à chaque membre du comité directeur qui 
se positionnera et donnera son avis à Michel. 

 
   10. Forfait téléphonique de 10€/mois pour Kévin Trécul 
 
• Une indemnité « forfait téléphone » de 10€/mois sera versée à Kévin Trécul à 

partir de sa date d’embauche (1er mars 2017) 
§ Proposition adoptée à l’unanimité 
 
Fin de la réunion à 22h50      . 

 * Prochain comité directeur : 09/05/2017  
 

 * Rappel des décisions validées ce jour en Comité D irecteur  : 

 
Décision 

Restitution groupe RH (§5) 

Inscription et paiement en ligne des stages pour tous (§6) 

Agrément services civiques (§7) 

Forfait téléphonique pour Kévin Trécul (§10) 

 


